

COMUNICADO

Desde la Asociación de Jóvenes por la Investigación de Tenerife (JINTE), queremos trasladar nuestra más profunda decepción y desaprobación ante el actual incumplimiento del compromiso político que se está produciendo en relación a la doble convocatoria de contratos predoctorales en Canarias. La previsión, respaldada por los parlamentarios canarios en marzo de 2023, contemplaba la convocatoria de al menos 60 contratos predoctorales a mediados de año y otros 60 a finales. En concreto, la primera tendría lugar entre los meses de mayo y junio, y correspondería con la que tenía que haber sido convocada en el último trimestre de 2022 con el nombre de Tesis 2023.

En la fecha en la que se escriben estas líneas, la convocatoria no se ha publicado y todas las respuestas que se obtienen por parte del ejecutivo canario son transferencias de culpa entre varias de sus Direcciones Generales, sin que ninguna asuma la responsabilidad del retraso y la debida iniciativa para su subsanación. Mientras tanto, el auténtico perjuicio lo padecen los y las jóvenes que están emprendiendo la carrera investigadora en Canarias. El colectivo lleva esperando desde finales de 2021 para presentarse a una nueva convocatoria de contratos que financien el I+D+I que desarrollan en sus tesis doctorales. Por consiguiente, en caso de un retraso injustificado hasta diciembre del presente año, se obliga a una espera de aún varios meses y a no ver formalizados contratos hasta la mitad de 2024; lo que implica seguir consumiendo el tiempo máximo de permanencia previsto en los programas de doctorado sin unas condiciones dignas en la investigación.

Seamos claras: la ciencia canaria se muere si no la regeneramos. No se puede crecer si no se apuesta por la incorporación de jóvenes en las Universidades y centros de investigación; máxime cuando el envejecimiento de las universidades canarias es un hecho acreditado y de suficiente envergadura como para empezar a tomar medidas de importancia. La investigación es una profesión que debe ser digna y ofrecer un escenario de estabilidad para llevarla a cabo.

Desde JINTE hemos hecho todo lo posible por ayudar y respaldar en este proceso, pero empezamos a prever que los plazos no se cumplirán y la situación de la juventud investigadora continuará marcada por la precariedad que la caracteriza. Asimismo, se nos ha comunicado que, si la convocatoria se sigue retrasando y no resulta publicada a tiempo, se corre el gran riesgo de tener que descartar el dinero para la misma, quedando vacante la convocatoria Tesis 2023. La pérdida de una convocatoria de contratos predoctorales reflejaría un auténtico desprecio hacia la carrera investigadora en Canarias. Como resultado, esto supondría una convocatoria ‘embudo’ en diciembre, en la que tendrán que concurrir investigadores e investigadoras en diversos estadios de sus tesis, menospreciando de manera injusta el tiempo de trabajo invertido previo a la convocatoria, peligrando acuerdos preestablecidos para tesis industriales y financiando a la mitad de personas que podrían haber sido beneficiarias de un contrato predoctoral.

De esta manera, sólo nos queda solicitar públicamente a los organismos públicos que se manifiesten y otorguen una respuesta oficial sobre el estado de la cuestión. Por nuestra parte, no nos quedaremos inertes ante esta situación de incertidumbre y persistiremos demandando una solución. A tal efecto, presentamos la presente nota para que la juventud investigadora, y la sociedad en general, pueda tener conocimiento de la posición de los poderes públicos ante la desatención y abandono que sufre la ciencia canaria.

Atentamente,

Junta Directiva de JINTE.


Arianna Fanio, Presidenta de JINTE